

**DER SCHWARZE TOD – Im folgenden Text sind 2 Dehnungs-h und 2 Konsonantenverdoppelungen zu viel. Unterstreiche die vier Fehler!**

In der Mitte des 14. Jahrhunderts fiel im Orient und in Europa fasst ein Drittel der Bevölkerung dem Schwarzen Tod zum Opfer. Er war eine Form der Beulenpest und wurde nach den Blutgeschwühen benannt, die sich unter der Haut bildeten und schwarz wurden. Die Pest war eine Infektionskrankheit und wurde von Rattenflöhen übertragen, die auch auf Menschen gingen. Die Menschen damals betrachteten die Epidemie als eine Strafe Gottes für ihre Sünden. Die unzähligen Toten wurden in Gruben geworfen. Leichen (und manchmal auch lebendige Menschen) wurden in Häuser eingeschlossen, die dann abgebrannt wurden.



**ERSTE HILFE – Schreibe groß, was großgeschrieben werden muss:**

**STROMSCHLAG:** Bei einem Stromschlag kann es sein, dass man sich nicht mehr von dem strom führenden gegenstand lösen kann. du darfst den betreffenden nicht berühren, sonst bekommst du ebenfalls einen schlag. schalte den strom ab. wenn das nicht geht, versuche das gerät oder kabel mit einem besenstiel aus holz von der person zu trennen.

**VERBRENNUNG:** wenn die kleidung einer person feuer gefangen hat, wickle sie in einen teppich, eine decke oder einen läufer. so kommt kein sauerstoff an die flammen; das feuer erstickt. wenn sich bei einer verbrennung blasen bilden, öffne sie nicht. bei verbrühungen mit heißem wasser müssen eng anliegende kleidungsstücke entfernt werden. bei leichten verbrühungen kann man die stelle zehn minuten unter laufendes, kaltes wasser halten. nur sonnenbrände werden eingecremt.

**OHNMACHT:** eine ohnmacht wird durch zu wenig sauerstoff im gehirn hervorgerufen. lockere eng anliegende kleidung, gib dem ohnmächtigen platz zum atmen und öffne die fenster, wenn es heiß oder verraucht im zimmer ist.